



(2019-20年度 国際ロータリー・テーマ)



「好文亭」(水戸市)

ボルトがありません

根本 洋一朗 (設計)

昨年の夏以来、建物の鉄骨の柱や梁をつなぐ高力ボルトの不足が建設業界の大きな問題となっています。「高張力ボルト」・「ハイテンションボルト」といわれ、締め付けの方法についても規定があり1度使用したボルトは取り外して再利用することはできません。まさか高力ボルトが不足するとは誰も予想せず、あって当たり前という部品が足りなくなり建設現場は混乱しています。建築工事の遅れだけでなく、高力ボルトが調達できず建設計画自体が中止になったり、鉄骨造で計画されていた建物が鉄筋コンクリート造や木造に変更されるようなケースも出てきているようです。

なぜ、高力ボルトが不足しているのか。「オリンピックにより鉄骨の需要が増加しているため」、「リーマン・ショックにより国内需要が減り企業の撤退や再編が進んで国内の生産

能力が縮小したため」、「ボルトの材料である特殊鋼線材が不足しているため」、「ボルト不足に備えるために商社や代理店、建設現場それぞれが同じ建物に必要量以上の発注をしたため」等いろいろ要因があるといわれますが、どれも説得力に欠けるように思います。個人的な見解ですがオイルショックの時のトイレトペーパー不足のような状況であるように思います。もし特定の企業が建設業界を混乱させ、利益を得るようであれば許しがたい事態です。また、海外製の怪しげな高力ボルトを使用する案件もあり、建物の安全性の確保も危うい状況です。

高力ボルト不足の問題が発覚してすでに1年が過ぎますが、未だに解消する見込みはないようです。ロータリークラブのネットワークでどなたか高力ボルトを大量に所有している方をご紹介いただけませんか。

No. 3 2019・7・16

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

水戸ロータリークラブ

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

■事務所

■会長 高沢 彰 ■幹事 片岡 宗巖

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

◇ 国際奉仕委員委員会

土子 仁志 委員長



国際奉仕委員会では、継続的にベトナム貧困地区への支援を行っております。支援内容としては、中秋祭の実施支援、教育支援そして建設支援と3つの活動を支援していきます。

はじめに現地のボランティア団体 WWS と協力し団体の皆様と打ち合わせをして、まずはベトナム、ホーチミン近郊の中部高原、ラムドン省ラムハー郡の小学校、孤児院へ8月17日～18日で教育支援をしていきます。そして、9月7日には実際にベトナムに行き、中秋祭へ参加してくる予定になっております。そこには以前、水戸ロータリークラブで米山奨学生でもあった WWS のアンさんと共に活動をしてきます。アンさんには WWS との間で協力を頂いております。会員の皆様には今年も文房具類（ノート・鉛筆等）の物品協賛をお願い致します。私も昨年度の中秋祭に参加させていただきまして、子供達も WWS の皆様のレクリエーションに興味津々の様子でお祭りを楽しんでいました。そこで学びの場で意欲をもってもらえる様に皆様から物品協賛頂いた、文房具等の配布をして、様々な事に関心をもって頂く支援を行いました。子供たちの学びに対する意欲向上の為にもこのような支援を今回も行って参りたいと思います。また、現地では今もまだ整備されていない朽ち果てた木造の橋を何百人という小学生が毎日使用しているようです。水戸ロータリークラブでも支援金で2005年にロンアン省で1つの橋が建設されました。今回もこの様な橋の建設を支援していきます。



◇ 青少年奉仕委員会

齊藤 佳昭 委員長



今年度青少年奉仕委員長を仰せつかりました齊藤佳昭です。和田徹太郎インターアクト委員長、西修ロータリーアクト委員長と共に、一年間どうぞ宜しくお願い致します。昨年度

は有りませんでした、今年度は水戸RCでは交換留学生の受け入れがあります。折角お時間を頂いておりますので皆様方にご報告も兼ねて、受入れする留学生をご紹介させて頂きたいと思っております。

まず、留学生の情報を共有して頂きたいと思っております。名前は DELETTE, Cassandre Jade Astrid と申しますが、呼称としましてはキャサンドルになりますので覚えて頂ければと思います。フランスからの留学生で、17歳の女の子になります。言葉はフランス語以外に英語、多少の日本語がわかるそうです。ご両親、姉2人で三姉妹になり、姪・甥がいるそうです。趣味は絵を描くこと、テレビゲーム、漫画（アニメ）が好きなようです。常磐高校の2学年にお世話になりますがクラブ活動にアニメ部が有るので、是非参加して頂きたいと思っております。

また、メールアドレスは SUSHIETKIMONO @ となっており日本が大好きなのかと思っております。

お母様から見た長所は自立心が強く、時間やルール・約束事は守る女の子との事ですが、引っ込み思案との話もあります。来日にて例会出席の時は温かく接して頂ければと思います。

二川前幹事のご令嬢が8月27日にアウトバンドとして出国致します。また、キャサンドルは8月23日に入国予定です。



◇ 会長の時間

高沢会長

今年度の週報がスタートしました。週報の1面をご覧ください。新しい週報の挿絵は、好文亭です。挿絵は、横須賀満夫会員にお忙しい中お時間をお割きいただき、毎年お願いしております。この場をお借りして、厚く御礼申し上げます。挿絵についての詳しいお話は横須賀会員に9月の第1週に卓話でご披露いただく予定です。うかがったところによりますと、意外なことに好文亭は今までお描きいただいたことがないそうです。今回の挿絵はおもむきのある霧の中に浮かぶ好文亭です。クラブ週報に相応しい雰囲気のある絵をお描きいただき、たいへんうれしく思っております。

さて、週報はクラブの活動を報告・記録するものです。週報をつくる仕事は毎週のこと、原稿集め・写真撮影などから作成まで、大変手間のかかるものです。この作業の中心となるのは副幹事です。1年間の、例会ばかりでなくさまざまなクラブ活動や行事についても報告するわけですから、大変ではありますが、次年度幹事にとっては、本番の流れを事前に体験する機会でもあります。まだ始まったばかりですが、香嶋副幹事、1年間よろしくお願いいたします。

◇ 出席報告

渡邊委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
105名	65名	40名	67.71%

前週訂正出席率 72.16%
前々週訂正出席率 79.59%

◇ 会員メイクアップ

- 7/3 青少年奉仕委員会 但野 友久
- 7/7 全国危機管理セミナー 高貫 修
- 7/10 水戸西RC 横須賀満夫、清水 洋一
- 7/13 ロータリー財団研究会 益子 一彦
- 7/14 青少年奉仕研究会
高貫 修、但野 友久、沼田 元良
齊藤 佳昭、和田徹太郎、西 修

- 7/14 IA台湾研修旅行オリエンテーション
高貫 修、和田徹太郎

◇ にこにこBOX

藤田委員長

- 土子会員……本日卓話をします。よろしく願い致します。
- 豊崎(一)会員……高沢会長、片岡幹事一年間頑張ってください。
- 谷川会員……今年度のロータリー財団への寄付、宜しく願い致します。
- 吉田会員……本年もよろしくお願いいたします。
- 中村(昭)会員……またひとつ年を重ねました。健やかに過ごしたいですね。
- 藤田会員……妻の誕生日プレゼントありがとうございました。

本日の合計	6件	30,000円
-------	----	---------

◇ 財団BOX

- 横須賀満夫会員……財団の友献金
(第6回) \$100 10,800円
(累計 \$5,600)
- 中村 三喜会員……財団の友献金
(第4回) \$100 10,800円
(累計 \$400)

この計	2件	21,600円
-----	----	---------

◇ 米山BOX

- 内藤 学会員……米山功労者献金
(第6回) 10,000円
(累計 260,000円)

この計	1件	10,000円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

片岡幹事

- 1. 臨時理事会が開催されます。役員理事の方々ご出席ください。
- ・旧年度臨時理事会
とき 7月23日(火) 11:30

ところ 例会場

議 題 1) 2018~2019年度決算案の審議

・新年度臨時理事会

と き 7月23日(火) 11:45

ところ 例会場

議 題 1) 2019~2020年度予算案の審議

2. 納涼家族会が開催されます。準備の都合も
ございますので親睦活動委員会までご返信く
ださい。

と き 8月20日(火)

受付 17:30 開会 18:00

ところ 大洗 山口楼

TEL 267-3856

卓 話 「夏の夜のタベ」

・タヒチアンダンスチーム

「タパトアタヒチ」

・バーテンダー 鈴木 俊雅氏

会 費 大人 10,000円 (高校生以上)

中学生 5,000円

小学生以下無料

交 通 *常陽銀行本店駐車場より

16:50にバスを手配しております。

集合時間は、16:30です。



タヒチアンダンスチーム「タパトアタヒチ」

3. 地区クラブ奉仕研究会が開催されます。

と き 7月27日(土) 登録 9:30

開会 10:00 閉会 15:00

ところ 三の丸ホテル

出席者 高沢 彰会長、

内藤 学会長エレクト

会 員 の 広 場

山口 晃平 (日本料理)

茨城の夏の魚といえば鯉です。漁港から
出た船が水揚げしその日の戻ってきた鯉を
「日戻り鯉」といいます。水戸では特に鯉
は好まれ5月の初がつおどころか2月位か
ら出回り始めます。鯉はいわゆる初がつお
と呼ばれる6月上旬までの物、それ以降の
旬を迎えた物、また戻りがつおといわれる
秋にかけての物と全て脂の質が異なります。

初がつおの頃は若干、身が硬くもプリッ
とした食感があり濃厚で無いながらも品の
良い脂を供えています。旬に差し掛かると
さすがに旨味が増し程よい濃厚さと身の柔
らかさが特徴的です。そして戻りがつおの
頃は身はしっとり柔らかくなり脂も濃厚
になっていきます。その様に半年くらいを
かけて色々な肉質に変化する鯉は多彩な
薬味も存在します。例えば初がつおの頃は
醤油に和芥子、旬になると刻んだ大蒜と茗
荷を挟んで、船上の漁師さんはマヨネーズ
なんて事も好む様です。この様に身の味が
しっかり感じられる鯉は色々な薬味を受け
入れて水戸市民に愛されて来ました。

今年も皆様にお好きな様にお楽しみ頂け
る事を願っております。



週報担当 香嶋 貴 委員長

例 会 予 告

7月30日(火)

卓話「新年度委員会活動計画」

横須賀良一 会員増強委員長

「会員増強について」

地区公共イメージ委員長

石井 浩一氏 (水戸南RC)

8月 6日(火)

卓話「災害時の心のケア」

筑波大学 災害・地域精神医学

教授 太刀川弘和氏

8月13日(火)

一定款第8条第1節により休会—